

# El recorte en la producción de petróleo llevó al barril de Brent a superar US\$60

**BOLSAS.** EL CRUDO, EN LAS REFERENCIAS BRENT Y WTI, REGISTRÓ UN INCREMENTO SUPERIOR A 2% DURANTE LA JORNADA DE AYER Y ES LA COTIZACIÓN MÁS ALTA REGISTRADA TRAS EL INICIO DE LA PANDEMIA



**Omar Suárez**  
Gerente Renta Variable  
de Casa de Bolsa

*“Los bancos centrales han recurrido a la inyección de capital, hay mucha liquidez, lo que se traduce en inversión en activos más riesgosos como los commodities”.*



**Edward Moya**  
Analista de mercados  
en Oanda

*“El Brent podría apuntar a los US\$65 al final del primer trimestre, ya que el invierno en el hemisferio norte está respaldando la demanda de combustibles para calefacción”.*

## US\$60,58

**ES EL PRECIO CON EL QUE CERRÓ LA REFERENCIA BRENT AYER, ES EL VALOR MÁS ALTO DESDE QUE INICIÓ LA PANDEMIA.**

Síganos en:



[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con la información en tiempo  
real del petróleo y el dólar.

**BOGOTÁ**  
El petróleo continúa subiendo. En la jornada de ayer, ambas referencias cerraron al alza con incrementos superiores a 2%. El Brent alcanzó los US\$60,58, un avance de 2,09%, mientras que el West Texas Intermediate (WTI) se cotizó en US\$57,99, lo que representó un incremento de 2,01%.

El repunte del crudo obedece a varios factores, el principal es el recorte de producción que acordó la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados (Opep+).

“En diciembre, la sobreproducción total alcanzó 2,69 millones de barriles por día (bpd), según muestran datos de la Opep+, frente a los 2,46 millones de bpd de noviembre, debido principalmente a aumentos de bombeo en países que no son miembros de la Opep, como Rusia, Kazajistán y Sudán del Sur”, reveló la agencia de noticias Reuters.

Además, la Opep+ reveló un comunicado donde ratificaba que Kazajistán ha tomado medidas no solo para lograr la plena conformidad con su ajuste de producción, sino también para compensar los volúmenes sobreproducidos. “Su compromiso con este proceso continuará en los próximos meses, ya que todos los países participantes en la Declaración de Cooperación (DdC) luchan por un mercado equilibrado y una estabilidad sostenible muy necesaria”, expresó la entidad.

Estados Unidos fue otra economía que redujo sus inventarios. La producción de ese país estaba por encima de los 13 mi-

llones de bpd aproximadamente, ahora está por debajo de los 11 millones bpd.

Adicionalmente, Arabia Saudita prometió bajar más el bombeo en febrero y marzo, tras las reducciones de la oferta por parte de otros miembros de la Opep+.

### OTROS MOTIVOS DEL ALZA

**Omar Suárez**, gerente de Renta Variable de Casa de Bolsa, explicó que “los bancos centrales han recurrido a la inyección de capital, hay mucha liquidez, lo que se traduce en

### BRENT SUPERÓ LA BARRERA DE LOS US\$60



Fuente: Bloomberg Gráfico: LR-GR

inversión en activos más riesgosos como los commodities; las tasas de interés están bajas a nivel global, por lo que desde el punto de vista de inversión hacen que los activos de renta fija sean menos atractivos y la gente opte por activos más riesgosos”.

La afirmación de **Suárez** está respaldada también por un mayor optimismo que hay en los mercados por noticias como el aumento de vacunados a nivel mundial y la superación del segundo pico de contagios, lo que incrementa la confianza de in-

vertir en activos riesgosos como el crudo.

La recuperación económica del crudo es liderada por China, ya que en 2020 logró una variación positiva en su economía, lo que se traduce en movilidad y a su vez mayor demanda de hidrocarburos. La agencia Bloomberg reafirmó que “China ha sido un impulsor clave del repunte del mercado. La cantidad de petroleros que navegan hacia el país saltó a un máximo de seis meses el viernes”.

La economía asiática aumentó su demanda de hidrocarburos

### El dólar se recuperó tras el anuncio de estímulos durante el fin de semana

La divisa alcanzó un precio promedio de \$3.554,68, lo que representó un alza de \$11,4 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para ayer se ubicó en \$3.543,28. Durante la jornada, la plataforma Set-Fx registró transacciones por US\$705,5 millones a través de 1.242 operaciones. El precio mínimo que registró la divisa fue \$3.540,01, mientras que el máximo fue \$3.573. La moneda se recuperó ante el anuncio del presidente de Estados Unidos, **Joe Biden** sobre el paquete de estímulos.

estadounidenses en 136% en diciembre de 2020 con el uso de 20,8 millones de barriles al día.

Sobre cuánto más puede subir el crudo hay diferentes hipótesis. **Raúl Moreno**, analista de Global Securities, expresó que “el potencial del Brent es limitado, los US\$65 por barril es un precio difícil de vulnerar teniendo en cuenta que estas valorizaciones son producto de un efecto transitorio por un factor de la oferta; sin embargo, la demanda sigue relativamente leve, no veremos un avance importante en la demanda hasta que haya un gran número de vacunados en el mundo y, según las estimaciones, esto pasaría hasta 2022”.

**Edward Moya**, analista de mercados en Oanda, explicó que “el Brent podría apuntar a los US\$65 al final del primer trimestre, ya que el invierno en el hemisferio norte está respaldando la demanda de combustibles para calefacción; además, los viajes se han incrementado y ha crecido el optimismo frente a que gran parte de la economía mundial volverá a la normalidad durante los próximos meses”.

**LINA VARGAS VEGA**  
@VargasVega20

**BOLSAS.** LOS REPRESENTANTES LEGALES TAMBIÉN SERÁN JUDICIALIZADOS POR EL ENTE DE CONTROL

## Supersociedades intervino a Matrix 5X3

**BOGOTÁ**  
La Superintendencia de Sociedades, liderada por **Juan Pablo Liévano**, y a través de la Dirección de Procesos de Intervención Judicial y mediante el decreto Auto No 2020-01-015850, ordenó la intervención bajo la medida de toma de posesión a la sociedad Matrix 5X3 S.A.S. por “el desarrollo de actividades de captación masiva y habitual de dineros del público”, manifestó la entidad en un comunicado.

La sociedad promocionaba la supuesta venta de una participación en una obra de arte que se elaboraría en oro, platino y otras joyas preciosas, a cambio de una moneda virtual denominada “Ardotcoin”, el cual generaba rentabilidades sin justificación financiera razonable entre 3% y 5% diario, combinado con un esquema multinivel que pagaba por traer nuevos suscriptores, según señaló en la nota de prensa.

Según el captador, la obra de arte se dividía en cuadros más pequeños de dos metales, platino y oro. Estas piezas, según su creador, eran de valor incalculable y en la parte superior insertaban una gema o piedra preciosa (rubíes, esmeraldas, diamantes, etc.). Con esto, la criptomoneda incrementaba su precio, lo que enriquecía a sus dueños.

“La comercialización o esquema de captación ilegal se realizaba haciendo referencia a

esquemas multinivel y de financiación colaborativa “crowdfunding, sin cumplir los requisitos establecidos para tal efecto”, manifestó la Supersociedades.

El ente reportó que a la fecha existen más de 1.280 operaciones, realizadas por 106 personas que entregaron sus recursos. A través de varias páginas web, la sociedad recaudó datos personales de 60.000 suscriptores.

**LINA VARGAS VEGA**  
@VargasVega20



La República

Juan Pablo Liévano hizo un llamado a la ciudadanía a no caer en esquemas de captación ilegal.